



Nombre de los alumno:
Paola Jacqueline Albarrán Santos

Nombre del profesor: Rodolo Bataz Morales

Ensayo

Materia: Evaluación Psicológica Clínica
Grado: 6 cuatrimestre

Grupo: A PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de junio del 2020

INTRODUCCIÓN.

En primera instancia un estudio de caso es una metodología que describe un suceso real o simulado que permite aplicar sus conocimientos y habilidades para resolver un problema.

En el caso de psicología se utilizan para plasmar cualquier tipo de caso de distinto enfoque así como sus métodos técnicas y estrategias para darle una resolución al mismo, tomando en cuenta que se puede utilizar desde las entrevistas familiogramas test pruebas etc.

Para iniciar un estudio de caso se tiene que identificar situaciones o problemas a analizar, así como señalando las causas y antecedentes del motivo de consulta o motivo por el cual se está redactando el caso y de igual manera se plasman los efectos o consecuencias que se han tenido.

Una de las ventajas de los estudios de caso es tanto dar un beneficio al paciente, brindar experiencia a quien lo aplica así como el criterio propio análisis y poder proporcionar información a quienes lo necesiten si es que se desea publicar.

Cómo menciona la u.s. general accounting office es el método para aprender respecto de una instancia compleja basado en su entendimiento comprensivo como un todo y su contexto mediante datos e información obtenidos por descripciones y análisis extensos.

DESARROLLO

Los estudios de caso se dan de manera cualitativa es decir no se mide a cantidad sino de manera en que se desarrolla el problema o situación, se obtienen conceptos y se verifica su veracidad. Cómo se mencionaba anteriormente con la hipótesis.

Un caso muy interesante es el de Genie Wiley en donde se presenta a una niña de 13 años y no sabe hablar, comenzando a trabajar con ella para ver qué estrategias y técnicas se pueden utilizar para lograr a desarrollar el lenguaje en una persona de edad avanzada, se comprueban las reacciones, se mide cómo aprende, también de una manera tanto cognitiva como fisiológica.

Cabe recalcar que un estudio de caso no es ni se presenta en forma resumida o se da en un tiempo reducido, sino todo lo contrario como es un estudio tan extenso de una persona o de alguna patología enfermedad situación en específica es necesaria una intervención y un análisis profundo para unos resultados efectivos, incluso algunos estudios de caso llegan a tardar años, que en algunas ocasiones se han publicado hasta libros.

Otro de los factores muy importantes que se abarcan durante un estudio de caso es conocer al ser humano estudiarlo en cada uno de sus ámbitos, se conoce la diversidad de situaciones en las que se encuentra el individuo y los ejemplos que podemos encontrar son totalmente extensos.

Cabe recalcar que los estudios de casos son particularistas es decir son estudios concretos y no se establecen leyes generales porque no se estudian a grupos sino a un individuo, de lo contrario no es un estudio de caso, también son descriptivos por lo amplio que es y se toman en cuenta todas las variables que puedan existir en todas las situaciones que sean necesarias para el estudio aún así se tienen que realizar una cantidad exhaustiva de pruebas agotando nuestros recursos para cumplir los objetivos que se desean.

También los estudios de casos son inductivos ya que se toma desde la hipótesis hasta la contrastación. Los objetivos más importantes de los estudios de caso es que se verifican las teorías o hipótesis existentes también se elaboran nuevas teorías o hipótesis y se describen hechos, como comparaciones con otros casos existentes o similares.

Como bien menciona Isabella Rovira Salvador, en cualquiera de las disciplinas de investigación que existen sobre todo si estás están de alguna manera relacionadas con las personas o con la salud tanto física como psicológica se requiere de una serie de métodos o técnicas de investigación mediante las cuales desarrollar las teorías en las que se basan cada una de estas materias, tomando en cuenta que el ser humano es tan importante que no se puede dejar pasar cada sentir o emoción situación circunstancia etcétera en la que pueda encontrarse.

CONCLUSIÓN

Los estudios de caso sin lugar a duda es una de las herramientas más utilizadas y también más necesarias para el área de la psicología y muchas más, compartiendo ideas con la psicóloga Isabela ya que el ser humano tiene una diversidad en cuanto a pensamiento vivencias experiencias comportamientos conductas, y no pueden pasar desapercibidas aún más cuando algo no funciona ni marcha bien como es el caso de las enfermedades patologías situaciones de riesgo situaciones en donde el individuo no puede vivir plenamente su día a día ni tener un desarrollo eficaz por distintas circunstancias, por lo tanto es de vital importancia realizar un estudio de caso adecuado con las características variables y técnicas necesarias para recabar los datos que se necesitan y llegar a un resultado óptimo con contrastaciones acertadas y funcionales.

BIBLIOGRAFÍAS

Isabella Rovila Salvador, 2014, Psicología y mente.

PsicoDav, Dav Valdahla,2019